
 

Question relative à l’éducation posée par Monsieur Ibrahima TRAORE 
 
 

Madame Sophie THIBAULT 
Préfète du Val-de-Marne 

Préfecture du Val-de-Marne 
Avenue du Général de Gaulle 

94 000 CRETEIL 

 
 

Madame la Préfète, 

 

Ces deux dernières années, la crise sanitaire a fortement perturbé les rythmes 
scolaires et les conditions d’enseignement. Les effets néfastes du manque de moyens 
de l’Education nationale, déplorés depuis longtemps, ont été décuplés pendant cette 
période sous l’effet du grand nombre de poste d’enseignant.es non remplacés et de 
classes fermées.  
 
Fermetures de classes, suppressions de postes dans les UPE2A, précarisation des 
AESH et difficultés de recrutement, capacités d’accueil insuffisantes dans certaines 
filières ou options, manque de personnels enseignants et administratifs… 
 
Ces choix politiques en matière d’éducation ont des conséquences concrètes sur la 
qualité de l’enseignement, les conditions d’apprentissage et les conditions de travail 
de la communauté éducative en Val-de-Marne.  
 
Nous pouvons prendre pour exemple la situation du collège Albert Cron du Kremlin-
Bicêtre. Depuis début septembre, avec la communauté éducative, les parents d’élèves 
et de nombreux élu.es, nous réclamons davantage de moyens humains.  
Alors qu’un poste d’aide à la direction n’a été renouvelé que tardivement et uniquement 
pour l’année en cours, la création d’un poste de principal adjoint est rejetée par la 
DSDEN. A cela s’ajoute les sureffectifs notamment en classes de 5e ou encore 
l’absence d’infirmière et de psychologue au sein de l’établissement.  
 
Cette situation n’est pas isolée, de nombreux autres établissements, collèges comme 
lycées, ont fait part, en cette rentrée 2021, des difficultés auxquelles ils sont 
confrontés. Dans ce contexte, nous partageons, avec les organisations syndicales et 
les fédérations de parents d’élèves, la revendication d’un plan d’urgence pour 
l’éducation en Val-de-Marne.  
 
 
 
 
A ce titre, nous aimerions savoir, Madame la Préfète, quelles mesures vous 
comptez prendre pour débloquer les moyens humains et matériels nécessaires 
pour garantir à nos enfants un enseignement public de qualité, dans le respect 
de leurs choix d’options et d’orientation ?  
 



Dans l’attente d’une réponse de votre part, je vous prie d’agréer, Madame la Préfète, 
mes respectueuses salutations. 
 

 
Ibrahima TRAORE  

Conseiller départemental – Canton du Kremlin-Bicêtre / Gentilly  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 


